

Título: La epistemología de Peter Bauer

Autores:

Dr. David Sanz Bas.
Universidad Católica de Ávila
david.sanz@ucavila.es

Satheesh R Varghese
Universidad Francisco Marroquín

Abstract:

Peter Thomas Bauer (1915-2002) fue un economista que destacó por sus contribuciones a la economía del desarrollo. Sin embargo, por diversos motivos, su figura no ha recibido la atención que merece un pensador de su categoría. El presente trabajo pretende realizar una caracterización epistemológica de su pensamiento económico.

Se verá que su enfoque combina elementos claramente basados en el método deductivo con una metodología empirista mediante la utilización de casos y datos, pero más como un método o forma de explicación o aclaración y no como fundamento o fuente de sus ideas centrales o principales. Por ello, su epistemología armoniza la necesidad de la teorización abstracta con el valor de la experiencia histórica y el trabajo de campo. No obstante, Bauer se muestra muy cauto con las trampas que encierra la estadística económica y con un enfoque excesivamente materialista.

Otros aspectos a destacar de su epistemología son el partir de una comprensión holística del ser humano y, por ello, dar la importancia de comprender las instituciones específicas de cada sociedad. Asimismo, en relación con la predicción económica se encuentra en la línea hayekiana según la cual solamente es posible realizar predicciones de tendencia.